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 令和元年１２月、医療法人水の木会創立６５周年記念誌

を発行することができました。足かけ２年、戸惑いながら

も皆様のご協力の下なんとか形にすることができ、編集委

員一同ほっとしております。 
 

 前回の記念誌発行から２０年以上経過し、その間に水の

木会は大きく変わりました。その過程をまとまった記録と

して残し、次の人たちにつなげたいという想いから今回の

発行の作業は始まりました。 
 

 職員を鼓舞して強力に推し進めていった過去の手法は今

では不可能となり「働き方改革」により、職員にとって働

きやすい環境作りの大切さが問われています。しかし、限

られた人員と時間の中で、患者さんの状況は厳しさを増

し、医療法の遵守、完璧な記録の作成、患者さんやご家族

の方への丁寧な対応など医療機関に求められるハードルはどんどん高くなっていってい

ます。ともすれば日々目の前の仕事をこなすのが精一杯ということにならないよう病院

全体として考えていかなくてはなりません。  
 

 その上、水の木会には地域の精神科基幹病院としての使命も課されています。患者さ

んのために良質な医療を提供することは言うまでもなく、地域に開かれた病院として日

頃の活動や新しい取り組みなどを様々な機会に発信することも必要ではないでしょう

か。印象に残るイベントや学会発表、講演活動なども有効な手段だと思います。  
 

 日々の仕事に追われる上に、創造的な仕事にも取り組まなくてはならないということ

は携わる人たちの負担も増すことになり難しいことですが、これからはすべての部署が

協力して前向きな新しい発想や有効な情報、手段を取り入れて是非挑戦していかなくて

はならない課題と思っています。一人ひとりが新しい水の木会を自分たちで作ってい

く、成長させていくという自覚を持つとともに、時には厳しく検証することも必要だと

考えています。 
 

 今回の記念誌発行が、今の水の木会の在り方と今後の方向性を考える足掛かりにもな

ればと願っています。これからも関係機関の皆様、地域の皆様には引き続きご支援、ご

鞭撻下さいます様お願い申し上げます。   

  医療法人水の木会創立65周年記念誌の発行に寄せて 
           ―水の木会のこれからに想いを馳せて―  

１.癒しの芸術（生物学的ー心理学的ー社会学的アプローチ）を大切にします。 

２.地域社会に開かれた精神医療と福祉サービスを提供します。 
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３.患者さんの社会復帰と社会参加をご家族とともに援助します。 

４.職員の資質向上に取り組み、患者さん本位の医療を常時提供します。 
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年始のテレビの話題は「インフルエンザ」の流行や「新型コロナウィルス」の 

話題などが持ちきりですよね。それに、今年は暖冬のせいか、花粉の飛来も 

山口県は２月初旬ごろからと言われています。 
 

つまり、この季節は呼吸器の疾患につながることが多いのです。 

予防策としては、日頃からよく言われている、手洗い、うがいが大切になっています。 

一時、帰宅すると、コロコロで体を拭いて体に付着した花粉、埃を取り去るなんて話もありましたが・・・ 

 

 

 

              喉の横に水が当たるように頭を左右に傾けながらガラガラと 

            左右１～２回繰り返することが良いと言われています。 

            水はぬるま湯で。 
 

巷ではガラガラうがいをご自身の好きな歌を歌いながら行うと、喉が様々な 

方向に開いて、効率的なうがいが出来るとも言われています。 
 

ただ、むせ込むことがありますので、注意は必要です。  

かつて、抗精神病薬は多剤併用が効果的であると考えられていた時期があり

ました。しかし、現在では単剤化が主流となっており、適切な容量で症状を

改善し、副作用を軽減しながら治療する方法がポピュラー 

になってきています。 
 

藤田康孝先生の講演では単剤化治療の方法や 

実際の経過を学ぶことができ、有意義なものでした。 
 

長峰敬彦先生はご存知の方も多いと思いますが、精神科疾患患者の身体疾患

の治療に従事された経験もあることから、抗精神病薬の副作用について分か

りやすく説明していただきました。 
 

看護師という立場から、医師と連携し適切な薬物療法が行われるよう支援

し、多くの患者さんが地域で生活できるよう支えられたらと思います。 

 下関精神科学術講演会 

草津病院 精神科部長 先生 三光舎 所長 先生 

男子回復期病棟 看護師 教育師長 

うがいの 

   ポイント 

看護部 
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今迄とは異なる職種で戸惑ってばかりですが、 

早く覚えて少しでも一人で出来るように頑張ります。 

座右の銘は「一期一会」 

仕事を大切に、歳に負けず一生懸命頑張りたいと思い

ます。 

男子リハビリ病棟所属になりました。 

楽しく働けるように頑張ります。 

宜しくお願いします。 

 新入職員の紹介 

（男子リハビリ病棟／看護師） 

（女子リハビリ病棟／看護補助者） 

（男子リハビリ病棟／看護補助者） 

昨年、12 月末に下関病院職員駐車場を設置しました。 

工事期間中、近隣の皆様にはご迷惑やご不便をお掛けいたしましたこと深く

お詫び申し上げます。  

駐車場設置のお知らせ 

（事務／事務員） 

（事務／事務員） （地域診療クリニック・外来／看護師） 

（地域診療クリニック・デイケア／看護師） （豊松苑／看護師） 

（山茶花／生活相談員兼事務） （山茶花／介護福祉士） 

安心してご来院頂けるよう、丁寧な対応を心がけ

ます。 

患者様やご家族にわかりやすく、丁寧な対応を心がけ

ます。 

患者様の治療のお手伝いができるように毎日の学びを

大切にし、吸収していける様に努めます。 

デイケアの利用者と信頼関係を築き、その人に合った

看護をしていきたいです。 

利用者さんに元気と笑顔を届けれるよう頑張り

ます。 

まだまだ不慣れですが、皆様に信頼される職員を目指

して頑張ります。 

新しい職場の仕事を着実に身につけ、早く入居者様に

信頼して頂けるよう努めたいと思います。 

令和２年２月２日（日）下関北運動公園を発着点とする下関市駅伝競走大

会に下関病院から２チーム参加し、懸命にタスキをつなぎました。 
 

１部（下関市内所在の企業で強豪ぞろい）に出場した、りぶらんチームは

２３チーム中１５位、２部に出場した若手中心のコメディカルチームは 

７７チーム中５３位と健闘しました。 
 

両チームとも去年よりタイムを縮め、順位もあがっています。来年は更な

る上位入賞を目指し、合同練習するとか・・・？？ 
 

選手たちの仕事中とは別の勇姿が見れて、応援部隊も楽しませてもらいま

した。 

下関病院では職員の 

レクリエーションを支援 

しています 

下関市駅伝競走大会に参加しました 
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次回は 精神保健福祉科 さんです。 

つなげよう！スタッフのわ 

今回は心理技術科 主任 さんです。 

連 載 

令和２年が始まり、各病棟では院外活動で赤間神宮や福德稲荷、中山神社へ初詣に行ってきました。また、全患者様対

象に各病棟デイルーム等に神社を設置し、院内で初詣を行いました。各病棟で開催し、今年はたくさんの患者様に参加

して頂けました。おみくじや正月のクイズ、最後におしるこを振る舞いました。外に出ることが難しい方にも喜んで頂

けたようです。今後も皆さんに楽しんで頂けるような企画を行っていきます。  

好きなこと・ものはいろいろありますが、その中の一つは食べること。一時期は調

味料に凝っていて、特にゆず胡椒をよく使っていました。ちなみに赤よりも緑のも

のが、チューブではなく瓶入りのものが良いです。 

豚汁に生姜と一緒に入れると温まりますし、お雑煮（すまし仕立て）のもちにつけ

るのも好きです。あるもつ鍋屋さんは、ゆず胡椒を入れた揚げ豆腐を鍋に入れてい

てこれも美味。 

今の生活上、辛い料理などは控えざるを得ませんが、状況が許せばまた調味料をあ

れこれ試してみたいと思う今日のこの頃です。 

２月中旬となりだんだんと暖かくなってきました。気象庁によると今年は暖冬のため花粉の飛散時期が

早まるそうです。花粉症でお悩みの方は、できるだけ体内に花粉を取り込むことのないように注意して

いきましょう。  

■クリスマス会 

■初詣 

編集後記 

１２月２１日にクリスマス会を開催しました。今回は、ららカフェでもお世話になりました 

トゥジュールアンサンブルＫＵＭＡＮＯ さん、そして毎年恒例となっている託児所の子どもたちを招いて、素敵な合唱

や演奏、ダンスを披露して頂きました。生の合唱を間近で聴くと、あまりの美しさに鳥肌が立つほどでした。 

また、可愛らしい子どもたちの演技やダンスには、多くの方が癒されたのではないかと思います。今後も様々な行事を

企画・開催していきたいと思いますので、皆さま楽しみになさってください。 


